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DOB Koblenz, 28.09.2012
61-Amt für Stadtentwicklung und Bauordnung Tel.: 0261 129 3169
In Absprache mit Amt/EB: 
 
 

ST/0158/2012 
 

Stellungnahme zu Antrag/Anfrage  
 

Nr. AT/0075/2012 
 
 

Beratung im Stadtrat am 27.09.2012, TOP        öffentliche Sitzung 
 
 
Betreff: Antrag der CDU-Ratsfaktion: Fahrradverleihsystem 
 
 
Stellungnahme/Antwort:  
 
Fahrradverleihsysteme schaffen dank der inzwischen zur Verfügung stehenden 
Fahrzeugtechnik und Elektronik eine wertvolle Ergänzung des Umweltverbunds (zu Fuß, 
Fahrrad, Bus und Bahn). Die anzusprechenden Nutzergruppen können sehr vielfältig sein. 
Der in 2009 bundesweit aufgelegte Modellversuch zu innovativen öffentlichen 
Fahrradverleihsystemen wird zum Jahresende 2012 abgeschlossen und infolge in einem 
Ergebnisbericht detailliert betrachtet. 
Zu den insgesamt acht geförderten Projekten zählt auch das Leihradsystem „MVGmeinRad“ 
der Mainzer Verkehrsgesellschaft, welches nach einer Testphase im Frühjahr 2012 in den 
Regelbetrieb gestartet ist. 
Die bisherigen Erfahrungen der Vorreiterkommunen sind in Broschüren sehr gut aufbereitet 
und verfügbar. Deren Erkenntnisse sind für die Entwicklung eines Koblenzer Leihradmodells 
von großer Bedeutung. 
Aufgrund des Eckwertebeschlusses („keine neuen Projekte“) ist die Entwicklung und 
Trägerschaft eines Koblenzer Fahrradverleihsystems in städtischer Hand gegenwärtig nicht 
vorstellbar. Die Verwaltung kann allerdings für den Fall einer Privatinitiative in Einzelfragen 
und -erfordernissen eine dem Projekt dienliche Rolle übernehmen, z.B. Bereitstellung von 
städtischem Eigentum und Vermittlung von privatem Eigentum als Standort für 
Ausleihstationen, unterstützende Werbung. 
Die Verwaltung wird zunächst im FBA IV über Einzelheiten einiger derzeit in Deutschland 
betriebener Verleihsysteme unterrichten und mit den Rahmenbedingungen in Koblenz 
abgleichen.  
Auf dieser Grundlage ist dann darüber zu entscheiden, ob die Verwaltung die Suche nach 
privaten Investoren für Entwicklung und Betrieb vornehmen solle. 
Als sehr vorteilhaft für den weiteren Entscheidungsweg wird der Besuch in Mainz mit 
Kennenlern- und Testangebot des Mainzer Leihradssystems erachtet. Die Verwaltung wird 
auf Anfrage gerne eine Exkursion für Interessierte organisieren. 
 
 
Beschlussempfehlung der Verwaltung:  
 
Verweis in den FBA IV. 
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